

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Regierungspräsidentin 2017

Die Regierung beantragt dem Kantonsrat, Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel zur Regierungspräsidentin für das Jahr 2017 zu wählen.

Ersatzwahl in den Kantonsrat

Der Regierungsrat hat Thomas Stamm, Schaffhausen, SVP, als Mitglied des Kantonsrates für die Amtsperiode 2017-2020 ab 1. Januar 2017 als gewählt erklärt. Thomas Stamm ersetzt Kirsten Brähler, welche ihren Verzicht auf ihr Kantonsratsmandat erklärt hat.

Ja, aber zu neuer Prämienregion in Krankenversicherung

Der Regierungsrat äussert sich im Grundsatz positiv zur neu vorgeschlagenen Einteilung der Prämienregionen in der Krankenversicherung, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement des Innern festhält. Der Bund schlägt vor, dass es künftig im Kanton Schaffhausen nur noch eine Prämienregion für alle Gemeinden geben wird. Bisher bilden die Stadt Schaffhausen und Neuhausen am Rheinfluss - mit rund 9 % höheren Prämien - die Prämienregion 1, während alle anderen Gemeinden zur Prämienregion 2 gehören.

Nach den neuen Grundsätzen des Bundes erfolgt eine Unterteilung in unterschiedliche Prämienregionen dann, wenn sich Gruppen mit Kostendifferenzen von mindestens 5 % bilden lassen und die so ermittelten Regionen mindestens einen Sechstel der Kantonsbevölkerung (bei Kantonen mit 200'000 - 400'000 Einwohnern) bzw. 66'666 Versicherte (bei grösseren Kantonen) umfassen. Bei Kantonen mit weniger als 200'000 Einwohnern ist generell keine Aufteilung vorgesehen. Das bedeutet, dass in insgesamt 16 Kantonen - darunter neu auch Schaffhausen - einheitliche Prämien ohne Regionsaufteilung gelten.

Die Regierung hat Verständnis dafür, dass die Prämienregionen landesweit nach einheitlichen Kriterien definiert werden müssen und dass die Regionen eine gewisse Mindestgrösse nicht unterschreiten sollten. Zudem ist darauf hinzuweisen, dass die Krankenversicherung ihrem Wesen nach auf vielfältigen Solidaritäten beruht. Die Zusammenführung beider Regionen wird in der bisherigen Region 2 eine ausserordentliche Prämiensteigerung um rund 5,5 % bewirken. Auf der anderen Seite wird für die Bewohner der bisherigen Region 1 eine mittlere Reduktion um 3,5 % erreicht. Im Vergleich mit den mittleren Prämiensteigerungen der zurückliegenden Jahre entspricht der Aufschlag der Region 2 rund anderthalb "normalen" Jahreswachstumsraten; in der Region 1 kompensiert die Änderung dagegen das mittlere Prämienwachstum eines Jahres.

Verwaltungskommission der Pensionskasse

Der Regierungsrat hat die Arbeitgebervertretung in der Verwaltungskommission der Kantonalen Pensionskasse Schaffhausen für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Als Arbeitgebervertreter wurden Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel, Dr. Stephan Rawyler, Gemeindepräsident

Neuhausen am Rheinfall, Ralph Kolb, Bereichsleiter Finanzen Stadt Schaffhausen, Roberto Zimmermann, Schaffhauser Kantonalbank, und Astrid Makowski, Personalleiterin Kanton Schaffhausen, ernannt.

Wahl des Berufsbildungsrates

Der Regierungsrat hat die Mitglieder des Berufsbildungsrates für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Präsident ist Regierungsrat Christian Amsler. Als Mitglieder wurden Daniel Brüscheiler, Martin Burkhardt, Lukas Hauser, Thomas Maag, Nella Marin, Barbara Müller-Buchser, Christian Müller und Dr. Ernst Schläpfer ernannt.

Aufsichtskommission der Berufsfachschule BBZ

Der Regierungsrat hat die Mitglieder der Aufsichtskommission der Berufsfachschule BBZ für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Präsident ist Regierungsrat Christian Amsler. Als Mitglieder wurden Marco Altmann, Andrea Dörig, Daniel Gysin, Felix Hauser, Lukas Hauser, Gabriela Lenhard, Thomas Maag, Beat Moretti, Jürg Pfister, Bruno Rapold, Peter Sandri, Dr. Ernst Schläpfer, Manfred Schmid und Pius Zehnder ernannt.

Aufsichtskommission der Höheren Fachschulen BBZ

Der Regierungsrat hat die Mitglieder der Aufsichtskommission der Höheren Fachschulen BBZ für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Präsident ist weiterhin Erwin Gfeller. Als Mitglieder wurden Ruedi Federer, Roland Frosini, Markus Greulich, Susanne Hagen, Lukas Hauser, Dr. med. Bruno Hüttenmoser, Dr. Urs Krebsler, Dr. Ernst Schläpfer, Thomas Wittwer, Urs Zehnder und Rita Maria Züger Conrad ernannt.

Alterskommission

Der Regierungsrat hat die Mitglieder der Alterskommission für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Vorsitzender ist Regierungsrat Walter Vogelsanger. Als Mitglieder wurden als Gemeindevertreter Christian Di Ronco, Neuhausen am Rheinfall, Peter Keller, Stein am Rhein, Corinne Maag, Beringen, Daniel Meyer, Hallau, Monica Studer, Schaffhausen, Ruedi Vögele, Neunkirch, Paul Zuber, Thayngen, und als Seniorenvertreter Hermann Amstutz, René Sauzet sowie als Vertreter der Leistungserbringer Patrick Bucher, Theo Deutschmann, Daniel Gysin, Ralph Künzle, Dr. Jan Kuchynka, Andrea Monterosso, und Dr. Norbert Stettler ernannt.

Stiftungsrat *altra*

Der Regierungsrat hat die von ihm zu bestimmenden Mitglieder des Stiftungsrates der "altra" Schaffhausen für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Als Mitglieder wurden Simon Stocker, Stadtrat Schaffhausen, Jeanette Storrer, ehemalige Stadträtin Schaffhausen, Georg Reichmuth als Vertreter der Wirtschaft und Ursula Lichtenstein, Kantonale Finanzverwaltung, ernannt.

Einigungsamt

Der Regierungsrat hat die Mitglieder des Einigungsamtes für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Präsidentin ist Dr. Eva Bengtsson; als Vizepräsidentin amtiert Dina Weil. Als Fachbeisitzer wurden als Arbeitgebervertreter Marlen Weber-Brühlmann, Gächlingen, und Hans Peter Brüsche, Schaffhausen, sowie als Arbeitnehmervertreter Matthias Frick, Trasadingen, und Peter Schmidt, Rütihof, ernannt.

eGovernment-Kernteam

Der Regierungsrat hat die Mitglieder des eGovernment-Kernteam für die Amtsdauer 2017-2020 gewählt. Vorsitzende ist von Amtes wegen Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel, Vizepräsident ebenfalls von Amtes wegen Stadtrat Daniel Preisig. Als Mitglieder wurden Christian Ritzmann, Staatsschreiber-Stv., Sandra Egger, Wirtschaftsamt, Robert Keller, Gemeinderat Buchberg, Luc Schelker, Gemeindeschreiber Wilchingen, sowie Michael Häusermann, Vertreter der Wirtschaft, ernannt.

Kanton unterstützt Radio Munot-Weihnachtsaktion

Der Regierungsrat unterstützt die diesjährige Weihnachtsaktion von Radio Munot zu Gunsten der Schweizerischen Alzheimervereinigung Schaffhausen mit 5'000 Franken aus dem Lotteriegewinn-Fonds. Mit dem Geld aus der Weihnachtsaktion soll die Lebensqualität von Menschen mit Demenz und der Angehörigen erhalten und verbessert werden.

Dienstjubiläum

Der Regierungsrat hat Brigitte Pezzolla, Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen, die am 29. Dezember 2016 das 40-jährige Dienstjubiläum begehen kann, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 6. Dezember 2016
Nr. 54/2016

Staatskanzlei Schaffhausen